

"Maestro y señor de la Diplomacia Chilena" 000/179800

# Falleció Enrique Bernstein

A la edad de 80 años falleció a las 18.00 horas de ayer Enrique Bernstein Carabantes, diplomático de carrera que desempeñara altos cargos en la Cancillería chilena y que tuvo una destacada actuación en el diferendo limítrofe entre nuestro país y Argentina y en la mediación papal entre ambos países que culminó con el Tratado de Paz.

Enrique Bernstein murió víctima de un infarto cardíaco, cuando se encontraba en su domicilio particular, en avenida Ricardo Lyon 660.

De acuerdo a informaciones proporcionadas por familiares, el destacado diplomático estaba delicado de salud desde hacía un mes a la fecha, aproximadamente.

Durante la última semana era asistido permanentemente por una enfermera, tras haber sido sometido a una serie de exámenes en una clínica capitalina. El sábado último, Enrique Bernstein se sintió levemente complicado y debió permanecer en cama todo el día domingo, en su residencia de descanso en la Laguna de Aculeo.

Al momento de su deceso Enrique Bernstein se encontraba junto a su señora esposa, Marta Letelier. Momentos después llegó al domicilio su hijo Pablo y otros familiares, como también Mariano Fontecilla, funcionario de servicio exterior, y José Tomás Letelier, jefe de gabinete de la subsecretaría de Relaciones Exteriores.

A las 22.00 horas de anoche, el cuerpo del diplomático fue llevado hasta la Iglesia Sagrado Corazón,

de avenida El Bosque 822, donde sus restos serán velados hasta mañana, donde a las 10.00 horas se realizará una misa antes de su funeral que se llevará a cabo en Aculeo, de acuerdo a lo expresamente solicitado en vida por Enrique Bernstein.

## MAESTRO DE LA DIPLOMACIA

Calificado como "el maestro y señor de la diplomacia chilena" y como "el diplomático de más brillante trayectoria de este siglo",



Conmovidos profundamente por la repentina muerte de Enrique Bernstein, su hijo Pablo, su esposa y la nieta Catalina, anoche en la iglesia del Sagrado Corazón.

Enrique Bernstein Carabantes sirvió al país bajo el mandato de nueve Presidentes de la República, trabajó con 39 Ministros de Relaciones Exteriores y fue el protagonista de grandes acontecimientos internacionales en representación de Chile.

Sus padres fueron Osvaldo y María. Su compañera, amiga y esposa, Marta Letelier Llona, junto a quien engendró tres hijos: Juan Enrique, Sebastián y Pablo.

Enrique Bernstein comenzó su vida en Santiago, el 11 de julio de 1910. Cursó las

humanidades en el Liceo Alemán de esta ciudad y en el Colegio Fenelon de París. En la Universidad de la capital francesa se graduó como doctor en Ciencias Políticas y Sociales.

Al regresar al país, en 1932, se integra al Ministerio de Relaciones Exteriores y comienza su brillante carrera diplomática, llegando a ocupar en dos ocasiones la Subsecretaría de Relaciones Exteriores. "He servido al país -decía- bajo administraciones de derecha, de centro y de izquierda. Creo haber sido siempre un buen servidor del Estado, en el verdadero sentido portaliano del servicio público". "Aplicué fielmente y sin desmayo, el viejo lema británico: "Right or wrong, my country", vale decir: "aunque mi patria esté equivocada, es mi patria y debo servirla en la mejor forma".

## ULTIMO CARGO

Su último cargo fue como Embajador Especial ante el Papa Juan Pablo II para el proceso de mediación, al cual fue nominado especialmente por el ex Presidente Pinochet. Su gestión se inició inmediatamente después de que los gobiernos de Chile y Argentina pidieran al Papa, en enero del año 79, que dirimiera el diferendo austral. Durante casi tres años encabezó la delegación chilena residente en Roma e hizo



A la edad de 80 años falleció ayer Enrique Bernstein, calificado como el diplomático de más brillante trayectoria de este siglo.

equipo diplomático con el entonces coronel Ernesto Videla.

Luego y después de dejar "muy bien encaminado" el proceso de mediación, en 1982, Enrique Bernstein entrega su renuncia al cargo y regresa a su retiro, que había oficializado en 1976 después de 44 años de servicio activo, y del cual lo habían sacado para representarnos en el conflicto con Argentina.

Sus memorias las dejó plasmadas en su libro de cuatro tomos: "Recuerdos de un diplomático", donde menciona en forma especial los diálogos con el Cardenal Antonio Samoré, en los dramáticos momentos en que el proceso de mediación podía fracasar, ante la imposibilidad de encontrar indicios de acuerdo entre las delegaciones de Chile y Argentina.

## Falleció Enrique Bernstein [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Falleció Enrique Bernstein [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile